

Tabelle der Beiträge 2026

Merkblatt zur Berechnung der Lohnabzüge

Anhand der folgenden Tabelle kann der Arbeitgeber den monatlich von jedem Arbeitnehmer einzubehaltenden Betrag ermitteln.

Wir weisen darauf hin, dass der Arbeitgeberanteil mindestens der Hälfte der Gesamtprämie entsprechen muss.

Die Gesamtprämie setzt sich aus der Altersgutschrift (Sparbeitrag), dem Risikobeitrag und den Verwaltungskosten zusammen.

Plan A

Männer/Frauen		
Alter	Gesamtbeitrag in %	Teil Mitarbeiter
18-24	4 %	2 %
25-34	11 %	5.50 %
35-44	14 %	7 %
45-54	19 %	9.50 %
55-65	22 %	11 %

Plan B

Männer/Frauen	Männer/Frauen
Gesamtbeitrag in %	Gesamtbeitrag in %
24 % des versicherten Lohns. Unabhängig vom Alter	14 % des versicherten Lohns Unabhängig vom Alter
Arbeitnehmeranteil: 12 %	Arbeitnehmeranteil : 7 %

Plan C

Jährliche Kosten pro Arbeitnehmer, der dem BVG unterliegt: insgesamt 100 Franken, davon sind jährlich 50 Franken von jedem Arbeitnehmer einzubehalten.

Wenn ein Arbeitnehmer weniger als ein Jahr bei einem Arbeitgeber beschäftigt ist, gilt sein Jahreslohn als der Lohn, den er bei einer ganzjährigen Beschäftigung erhalten würde (Art. 2 BVV2).

Grenzbeträge für 2026

jährlich

monatlich

Koordinationsabzug	Fr. 26'460	Fr. 2'205.--
Mindestjahreslohn	Fr. 22'680.--	Fr. 1'890.--
minimaler koordinierter Lohn	Fr. 3'780.--	Fr. 315.-- (für Löhne zwischen 1'890 und 2'520)
Maximal versichertes BVG-Lohn	Fr. 64'260.--	Fr. 5'355.--
Maximale jährliche AHV-Altersrente	Fr. 30'240.--	Fr. 2'520.--

Siehe Berechnungsbeispiele auf der Rückseite

Vorsorgestiftung der Walliser Landwirtschaft

Maison du Paysan, Postfach 416, 1964 Conthey, Tel. +4127 345 40 60, lpp@agrivalais.ch

Berechnungsbeispiele

Ab dem 1. Januar 2026 wird der Mindestjahreslohn auf Fr. 22'680.--, unter dem neuen Koordinationsbetrag (Fr. 26'460.--).

Die obenerwähnten Zinssätze werden auf dem Lohnteil berechnet, welcher den Betrag von **Fr. 2'205.--** pro Monat übersteigt (Koordinationsbetrag: 12 x Fr. 2'205.-- : **Fr. 26'460.--** pro Jahr).

Wenn die Löhne zwischen Fr. **1'890.--** pro Monat (Fr. 22'680.00 pro Jahr) und **Fr. 2'520.--** (Fr. 30'240.--) liegen, so werden die Ansätze auf einen Minimalbetrag von **Fr. 315.--** (Fr. 3'780.--) pro Monat angewendet.

Monatliche Beispiele für Plan A

Alter	Bruttomonatslohn	Versicherter Lohn	BVG-Satz	Monatlicher Arbeitnehmeranteil
25	1'900.-	315.- Min. Lohn	5.5 %	17.30 + Festbetrag
25	2'100.-	315.- versichertes Mindestgehalt	5.5 %	17.30 + Festbetrag
25	2'550.-	345.- (2'550 - 2'205)	5.5 %	18.95 + Festbetrag
25	3'000.-	795.- (3'000 - 2'205)	5.5 %	43.70 + Festbetrag
25	4'500.-	2'295.- (4'500 - 2'205)	5.5 %	126.20 + Festbetrag
35	4'500.-	2'295.- (4'500 - 2'205)	7 %	160.65 + Festbetrag
45	4'500.-	2'295.- (4'500 - 2'205)	9.5 %	218.- + Festbetrag
55	4'500.-	2'295.- (4'500 - 2'205)	11 %	252.45 + Festbetrag
55	5'000.-	2'795.- (5'000 - 2'205)	11 %	307.45 + Festbetrag

Feste Kosten, die dem Arbeitnehmer in Rechnung gestellt werden: Fr. 50.-- jährlich oder durch die Anzahl der Arbeitsmonate zu teilen

Monatliche Beispiele für Plan B

Alter	Bruttomonatslohn	Versichertes Gehalt	BVG-Satz	Monatlicher Arbeitnehmeranteil
25	1'900.-	1'900.-	12 %	228.- + Festbetrag
35	2'100.-	2'100.-	12 %	252.- + Festbetrag
45	5'000.-	5'000.-	12 %	600.- + Festbetrag
55	5'000.-	5'000.-	12 %	600.- + Festbetrag

Fester Betrag, der dem Arbeitnehmer in Rechnung gestellt wird: Fr. 50.-- jährlich oder geteilt durch die Anzahl der Arbeitsmonate

Monatliche Beispiele für Plan C

Alter	Bruttomonatslohn	Versichertes Gehalt	BVG-Satz	Monatlicher Arbeitnehmeranteil
25	1'900.-	1'900.-	7 %	133.- + Festbetrag
35	2'100.-	2'100.-	7 %	147.- + Festbetrag
45	5'000.-	5'000.-	7 %	350.- + Festbetrag
55	5'000.-	5'000.-	7 %	350.- + Festbetrag

Feste Kosten, die dem Arbeitnehmer in Rechnung gestellt werden: Fr. 50.-- jährlich oder geteilt durch die Anzahl der Arbeitsmonate

Für weitere Informationen stehen wir Ihnen gerne unter der Telefonnummer +4127 345 40 60 oder per E-Mail unter lpp@agrivalais.ch zur Verfügung.